



Snes-FSU - Section académique de Bordeaux - 23/01/2024

Collège Attal : impact immédiat sur les métiers

Gabriel Attal a annoncé le 5 décembre une réforme profonde du collège. La mesure la plus médiatisée impactera immédiatement le fonctionnement des collèges et le sens du système éducatif : l'organisation des cours de mathématiques et de français en trois groupes de niveau, sur la totalité de l'horaire disciplinaire dès la rentrée 2024 pour les 6e et 5e, et à la rentrée 2025 pour les 4e et 3e.

La mise en œuvre de cette mesure incombe à Amélie Oudéa-Castéra, nouvelle Ministre de l'Éducation Nationale dont les propos défendant l'enseignement privé sont proprement scandaleux.

Sans texte réglementaire cadrant la répartition des DGH et dans un contexte de réduction des moyens de l'école publique, la FSU, en intersyndicale, a boycotté le Comité Social d'Administration Académique de Bordeaux (CSA-A) ce mardi 23 janvier ([Communiqué intersyndical FSU, UNSA et FO](#)).

Quelles conséquences immédiates ?

[Lire la suite de l'article](#)

Modification de la carte des formations technologiques : la série STMG sacrifiée

Le mercredi 17 janvier s'est tenu un groupe de travail sur l'évolution de la carte des formations technologiques, préalablement au CSAA qui devait se tenir le 23 janvier et que la FSU a boycotté en intersyndicale. Dans l'attente de la tenue de celui-ci, le SNES-FSU vous fait part des échanges lors de ce groupe de travail.

La suppression de 6,5 divisions de 1^{re} STMG à la rentrée 2024 est prévue pour coller aux objectifs nationaux selon lesquels les effectifs de cette série ne doivent pas dépasser 50% des effectifs d'élèves scolarisés en voie technologique à l'horizon 2025, directive nationale du plan « rentrée 2021 » que le Rectorat dit avoir tardé à suivre. (Pourtant le taux académique est actuellement de 54,6%, en dessous de la moyenne nationale de 56 % à la rentrée 2022.) En « compensation », ces fermetures s'accompagnent, sauf en Gironde, de l'ouverture d'une autre voie technologique dans les établissements concernés. C'est oublier qu'il n'y aura pas de vases communicants car les filières service et production sont basées sur des compétences et attentes très différentes.

Le SNES-FSU s'est vivement opposé à la fermeture de ces divisions, dénonçant une politique de gestion de flux, le mépris affiché pour le travail d'orientation effectué par l'ensemble des personnels en lycée et les risques que les élèves, passés à la moulinette d'affelnet, ne soient pas affectés selon leurs vœux.

Modifications de la carte des formations technologiques :

[Lire la suite de l'article](#)

SNES-FSU section académique de Bordeaux

Permanence générale du lundi au vendredi de 14h à 17h

05.57.81.62.40 | <https://bordeaux.snes.edu/> | permanence@bordeaux.snes.edu

SNES-FSU, 138 rue de Pessac 33000 Bordeaux